

FACULTAD DE CIENCIAS EMPRESARIALES ESCUELA PROFESIONAL DE CONTABILIDAD

"Las finanzas y su relación con la gestión económica y financiera en la Empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo, La Libertad, 2023"

TESIS PARA OBTENER EL TÍTULO PROFESIONAL DE:

Contador Público

AUTORES:

Chavarri Saman, Carmen Abigail (orcid.org/0000-0003-0518-6281)
Pascual Chacon, Darwin David (orcid.org/0000-0003-0174-1487)

ASESORA:

Dra. Salcedo Dávalos, Rosa Amable (orcid.org/0000-0002-0673-342X)

LÍNEA DE INVESTIGACIÓN:

Finanzas

LÍNEA DE RESPONSABILIDAD SOCIAL UNIVERSITARIA:

Desarrollo sostenible y adaptación al cambio climático

CHEPÉN - PERÚ 2023

DEDICATORIA

La presente tesis está dedicada a Dios, quien ha hecho posible que hoy este dónde estoy, él hizo posible que este trabajo de investigación hoy este culminado, el ha sido mi pilar de apoyo en todos estos años, quien nunca me dejo sola y me ayudo a salir victoriosa en todas las batallas que se me han presentado, y demostrar al mundo que somos una generación con propósito y que los hijos de Dios también pueden salir adelante

Carmen Abigail Chavarri Samán

Quiero dedicar mi tesis en mi primer lugar a Dios, por darme lo necesario para seguir adelante con mi tema de investigación, a mis padres Mario y a mi madre Reina por ser los pilares principales en mi vida, sin ellos no hubiese podido lograr estudiar esta linda profesión y su apoyo incondicional que siempre me dan, también a mis hermanas y a las personas que nos pudieron apoyar y acompañarnos durante todo este proceso la cual nos pudieron enseñar a ser resilientes en situaciones difíciles de la vida como fua la pandemia.

Darwin David Pascual Chacón

AGRADECIMIENTO

Agradezco primeramente a Dios por hacer esta tesis posible porque en su infinita misericordia nos ayudó a lograr esta meta, a mi padre Oscar Chavarri Huangal por su apoyo en estos 5 años, a mi madre Carmen Samán Hernández por alentarme a no renunciar a mis sueños y siempre apoyarme, a mi tío Cesar Lingán por siempre brindar su apoyo y finalmente a mis abuelos Emiliano Chavarri Mendoza y Manuel Samán Poma porque sé que a través de este trabajo su legado perdurara a través del tiempo.

Carmen Abigail Chavarri Samán

Agradezco en primer lugar a Dios por que hizo posible esta investigación, a mis docentes de la carrera por guiarnos con mucha paciencia y dedicación a lograr nuestro objetivo y a la universidad César Vallejo, por darme la oportunidad de formar parte de una de las mejores universidades del Perú y permitirme desarrollarme como un gran profesional competitivo.

Darwin David Pascual Chacón



FACULTAD DE CIENCIAS EMPRESARIALES ESCUELA PROFESIONAL DE CONTABILIDAD

Declaratoria de Autenticidad del Asesor

Yo, SALCEDO DAVALOS ROSA AMABLE, docente de la FACULTAD DE CIENCIAS EMPRESARIALES de la escuela profesional de CONTABILIDAD de la UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO SAC - CHEPEN, asesor de Tesis titulada: "Las Finanzas y su relación con la Gestión Económica y Financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo, La Libertad, 2023", cuyos autores son PASCUAL CHACON DARWIN DAVID, CHAVARRI SAMAN CARMEN ABIGAIL, constato que la investigación tiene un índice de similitud de 19.00%, verificable en el reporte de originalidad del programa Turnitin, el cual ha sido realizado sin filtros, ni exclusiones.

He revisado dicho reporte y concluyo que cada una de las coincidencias detectadas no constituyen plagio. A mi leal saber y entender la Tesis cumple con todas las normas para el uso de citas y referencias establecidas por la Universidad César Vallejo.

En tal sentido, asumo la responsabilidad que corresponda ante cualquier falsedad, ocultamiento u omisión tanto de los documentos como de información aportada, por lo cual me someto a lo dispuesto en las normas académicas vigentes de la Universidad César Vallejo.

CHEPÉN, 29 de Noviembre del 2023

Apellidos y Nombres del Asesor:	Firma
SALCEDO DAVALOS ROSA AMABLE	Firmado electrónicamente
DNI: 17897899	por: RSALCEDOD el 26-
ORCID: 000-0002-673-342X	12-2023 10:09:31

Código documento Trilce: TRI - 0672647



FACULTAD DE CIENCIAS EMPRESARIALES ESCUELA PROFESIONAL DE CONTABILIDAD

Declaratoria de Originalidad de los Autores

Nosotros, PASCUAL CHACON DARWIN DAVID, CHAVARRI SAMAN CARMEN ABIGAIL estudiantes de la FACULTAD DE CIENCIAS EMPRESARIALES de la escuela profesional de CONTABILIDAD de la UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO SAC - CHEPEN, declaramos bajo juramento que todos los datos e información que acompañan la Tesis Completa titulada: "Las Finanzas y su relación con la Gestión Económica y Financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo, La Libertad, 2023", es de nuestra autoría, por lo tanto, declaramos que la Tesis Completa:

- No ha sido plagiada ni total, ni parcialmente.
- Hemos mencionado todas las fuentes empleadas, identificando correctamente toda cita textual o de paráfrasis proveniente de otras fuentes.
- No ha sido publicada, ni presentada anteriormente para la obtención de otro grado académico o título profesional.
- Los datos presentados en los resultados no han sido falseados, ni duplicados, ni copiados.

En tal sentido asumimos la responsabilidad que corresponda ante cualquier falsedad, ocultamiento u omisión tanto de los documentos como de la información aportada, por lo cual nos sometemos a lo dispuesto en las normas académicas vigentes de la Universidad César Vallejo.

Nombres y Apellidos	Firma
CARMEN ABIGAIL CHAVARRI SAMAN DNI: 72261959 ORCID: 0000-0003-0518-6281	Firmado electrónicamente por: CCHAVARRISA3 el 29- 11-2023 14:01:37
DARWIN DAVID PASCUAL CHACON DNI: 74726373 ORCID: 0000-0003-0174-1487	Firmado electrónicamente por: DDPASCUALP el 29- 11-2023 23:29:23

Código documento Trilce: TRI - 0672643

Índice de Contenidos

Carátula	
Dedicatoria	i
Agradecimiento	ii
Índice de Contenidos	vi
Índice de Tablas	vii
RESUMEN	vii
ASTRACT	i
I.INTRODUCCIÓN	1
II.MARCO TEÓRICO	6
III.METODOLOGÍA	14
3.1. Tipo de investigación:	14
3.2. Variables y operacionalización	14
3.3.Población, Muestra, muestreo y unidad de análisis	17
3.4. Técnicas e instrumentos de recolección de datos	18
3.5.Procedimientos	18
3.6.Método de análisis de datos	19
3.7.Aspectos éticos	19
IV.RESULTADOS	20
V.DISCUSIÓN	38
VI.CONCLUSIONES	41
VII.RECOMENDACIONES	43
REFERENCIAS	44
ANEXOS	

Índice de Tablas

Tabla 1: Operacionalización de Variables	16
Tabla 2: Balance General año 2021	20
Tabla 3: Estado de Resultados año 2021	21
Tabla 4: Balance General año 2022	22
Tabla 5: Estado de Resultados año 2022	23
Tabla 6: Análisis Vertical y Horizontal año 2021 y 2022 – Balance General	24
Tabla 7: Análisis Vertical y Horizontal año 2021 y 2022 – Estado de Resultados	26
Tabla 8: Correlación de Hipótesis General	35
Tabla 9: Correlación de Hipótesis Específica 1	36
Tabla 10: Correlación de Hipótesis Específica 2	37
Tabla 11: Correlación de Hipótesis Específica 3	38

RESUMEN

La presente investigación realizada en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C tuvo como objetivo general determinar qué relación existe entre las finanzas y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023, para ello se utilizó el enfoque cuantitativo, a su vez se describió y relacionó las variables finanzas y gestión económica y financiera, aplicándose una guía de análisis documental de los estados financieros, se tuvo como población los estados financieros básicos de la empresa y como muestra cuatro estados financieros básicos, dos del año 2021 y 2022 (balance general y estado de resultados) respectivamente, para hallar la correlación se utilizó la prueba de Spearman.

Los resultados obtenidos demuestran que, si existe una relación entre las finanzas y la gestión económica y financiera, cumpliéndose los objetivos específicos de la investigación, finalmente se pudo concluir a través de la investigación realizada se acepta la hipótesis alternativa "Las finanzas se relacionan positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C", siendo esta relación positiva perfecta.

Palabras clave: Finanzas, gestión económica y financiera, rentabilidad, recursos financieros, estructura de capital.

ASTRACT

The general objective of this research carried out in the company Electromecánicos del Perú S.A.C was to determine what relationship exists between finances and economic and financial management in the company Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023, for this the quantitative approach was used. , in turn, the variables finance and economic and financial management were described and related, applying a documentary analysis guide to the financial statements, the company's statements were taken as the population and four basic financial statements were shown, two from 2021 and 2022 (balance sheet and income statement) respectively, to find the correlation the Spearman test was used.

The results obtained demonstrate that, if there is a relationship between finances and economic and financial management, meeting the specific objectives of the research, it was finally possible to conclude through the research carried out that the alternative hypothesis is accepted "Finances are positively related to the economic and financial management in the company Electromecánicos del Perú S.A.C", this positive relationship being perfect.

Keywords: Finance, economic and financial management, profitability, financial resources, capital structure.

I. INTRODUCCIÓN:

Las finanzas en las empresas vienen a ser una herramienta crucial, esto porque percibe la gestión del dinero y a su vez el capital de esta misma, por otro lado, analiza los conflictos que se originan por las compensaciones financieras, entre este tipo de organizaciones. Asimismo, la gestión económica y financiera es de vital jerarquía ya que su fin es ayudar a conocer en qué ubicación la empresa se encuentra en el mercado y a su vez a qué lugar viene ocupando en relación a otras entidades que se sitúan en igual posición. Ambas variables son cruciales para la gestión de las entidades, además conforman el éxito de estas mismas, es por esto que una empresa requiere administrar ambas variables para poder posicionarse y perpetuar sus ordenamientos.

Merino (2017) refiere que para que una entidad tenga un funcionamiento adecuado financieramente debe tener una proporción, esto basándose tanto en su estructura económica como financiera, lo que quiere decir que toda la inversión que se haga a un largo plazo debería estar financiada tanto a este como a corto plazo, esto para que la entidad pueda responder de manera correcta a sus compromisos.

A nivel internacional, Las pequeñas y medianas organizaciones conforman la mayor parte de la estructura corporativa y utilizan una gran proporción de individuos en todos los países, ya sean avanzados o en desarrollo. A medida que los gobiernos indagan crear más cargos y aumentar la productividad, se han centrado en las barreras que enfrenta tanto el sector de las pequeñas y medianas empresas (MYPES) para financiar sus inversiones y expandir sus mercados.

Aunque la industria ha luchado durante décadas para asegurar los recursos, los efectos de la crisis financiera han empeorado las cosas en muchas naciones y han llevado a las autoridades públicas y organizaciones internacionales a emitir advertencias. Una de las características de las pequeñas y medianas empresas es que financian inversiones con recursos internos y no externos, lo que restringe la cantidad de recursos disponibles para su crecimiento. (Rojas, 2017).

Sin embargo, los problemas que enfrentan las PYME con la gestión económica y financiera se deben a sistemas de control de gestión sin experiencia, lo que da como resultado una gestión de crédito y cobranza deficiente, gastos

innecesarios, gestión de inventario deficiente, control presupuestario deficiente y gestión de deuda deficiente y considera que sólo los servicios de contabilidad pueden satisfacer las obligaciones de pago, impuestos y contribuciones. (García et al.,2019).

A nivel nacional, debido a la crisis que estamos viviendo en el Perú, las finanzas de las empresas están constantemente desequilibradas y corren el riesgo de quebrar si se utilizan políticas financieras insuficientes. (Vera, 2021).

Los bajos salarios fueron citados como uno de los problemas financieros de Perú por más del 25% de los encuestados en una encuesta realizada en enero de 2021. Aunque es importante mantenerse alerta y evitar la autocomplacencia, el Ministerio de Economía y Finanzas de Perú ha afirmado que no hay problemas con el sistema financiero de la nación, siendo esto todo lo contrario ante lo señalado por el ministerio.

Las microempresas suelen tener una vida útil de seis años, mientras que las pequeñas empresas pueden operar hasta siete años En comparación con el ciclo de vida de las grandes empresas, que puede durar hasta 13 años, este es bastante corto. Uno de los factores más significativos y discutidos con frecuencia es la disponibilidad de financiamiento. Otros factores incluyen la presión financiera, los negocios y el trabajo. El perfil de riesgo de estas empresas está correlacionado con tasas de interés altas. (Lozano, 2020).

En cuanto a las finanzas y la gestión financiera, Rojas (2016) encontró en su estudio que el 45% creía que los presupuestos no se elaboraban como herramienta para una adecuada gestión y toma de decisiones financieras, y el 57% creía que la gestión financiera es contabilidad.

El 67% de los socios responsables no entienden la contabilidad de gestión a nivel financiero. La contabilidad de gestión también es importante en la toma de decisiones, lo que significa que el uso inadecuado de la información o la gestión de los recursos financieros afectará gravemente las capacidades de los jefes de departamento y/o gerentes además se debe tomar las decisiones necesarias que se toman para reducir el nivel de endeudamiento o los riesgos financieros que puedan surgir en un período determinado.

Cuestiones como la corrupción, la falta de transparencia, la imprevisibilidad política, la desigualdad social y económica y la dependencia de las exportaciones de materias primas pueden estar relacionadas con los problemas del Perú con la gestión económica y financiera. Del mismo modo, puede haber dificultades para administrar el sistema macroeconómico, controlar el gasto público, recaudar impuestos y supervisar el sector financiero, entre otras cosas. Debemos enfatizar que tanto factores internos como externos pueden tener un impacto en la situación económica y financiera del Perú, y que esta situación puede cambiar dependiendo del clima económico.

En las finanzas de la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C. hay un gran problema, ya que no se están realizando correctamente los registros, además de no tener un sistema financiero adecuado para satisfacer sus necesidades. De igual forma, la gestión económica financiera enfrenta importantes desafíos, entre ellos la incapacidad de realizar un análisis exhaustivo que pueda revelar el nivel de rentabilidad que disfruta actualmente y la incapacidad de evaluar con precisión su situación financiera. Por lo antes expuesto, se formulan los siguientes problemas:

Problema General:

¿Qué relación existe entre las finanzas y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023?

Problemas Específicos:

- 1. ¿Cuál es la relación que existe entre la rentabilidad y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023?
- 2. ¿Cuál es la relación que existe entre los recursos financieros y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023?
- 3. ¿Cuál es la relación que existe entre la estructura de capital y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023?

Justificación:

La presente investigación se realizó en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C identificada con ruc 20601447127, la cual se dedica al rubro de instalaciones eléctricas, a su vez esta investigación se justifica en los siguientes niveles: a nivel teórico, ya que, mediante un proceso de análisis de la problemática existente relacionada a las finanzas y a la gestión económica y financiera, se analizarán las variables en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., con el propósito de incrementar el conocimiento acerca de las finanzas y su relación con la gestión económica y financiera.

A nivel práctico, el estudio contribuirá a que los gestores formulen planes de intervención que permitan mejorar las finanzas y gestión económica y financiera, con la finalidad de lograr una mejor calidad y eficiencia en el desempeño de la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C.

A nivel metodológico, la investigación se podrá replicar en otros estudios similares o de mayor cobertura aplicando los instrumentos utilizados en la presente investigación.

Objetivo General:

Determinar qué relación existe entre las finanzas y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

Objetivos Específicos:

- 1. Determinar cuál es la relación que existe entre la rentabilidad y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.
- 2. Determinar cuál es la relación que existe entre los recursos financieros y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.
- 3. Determinar cuál es la relación que existe entre la estructura de capital y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

Hipótesis General:

En la investigación se formula la siguiente hipótesis general: las finanzas se relacionan positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

Hipótesis Específicas:

Como hipótesis específicas se formulan las siguientes:

- 1. La rentabilidad se relaciona positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.
- 2. Los recursos financieros se relacionan positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.
- 3. La estructura de capital se relaciona positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

II. MARCO TEÓRICO:

A nivel internacional se presentan los siguientes antecedentes de la investigación:

Martínez (2018), en su estudio titulado "Importancia de la Administración Financiera en Dos Microempresas de la Ciudad de México", el objetivo fue sugerir implementos de Administración Financiera que ayuden tanto al gráfico operativo como contable. Fue un estudio cualitativo. La muestra incluyó dos microempresas que estaban ubicadas en la Ciudad de México. Se utilizó una entrevista para recopilar los datos. La conclusión del estudio fue que las microempresas pudieron producir mejores servicios al mantener una cuenta que se usa para rastrear la actividad financiera, además del hecho de que los datos producidos por estas técnicas financieras ayudarán a tomar mejores decisiones financieras. Además, la gestión financiera empleada por estas microempresas dio como resultado un desarrollo económico adecuado dentro de los negocios, lo que ayudará a las microempresas a enfrentar su próximo desafío financiero, asegurando que las dos microempresas permanezcan estables, en el futuro.

Lara y Lara (2020), en su estudio realizo "Evaluación del Sistema de Pago Invisible y Propuesta para el Fortalecimiento de la Gestión Financiera de la Empresa Renase Cia".Ltda., ubicado en la ciudad de Quito, periodo 2019-2021", cuyo objetivo fue evaluar el sistema de pago invisible de la empresa La investigación fue experimental, cuantitativa e inductiva. El sistema de pago invisible fue la muestra. Se utilizó una prueba para recopilar datos. La conclusión del estudio fue que la organización carecía de herramientas estratégicas que pudieran facilitar a los clientes la cancelación de citas, a su vez, la empresa supo adaptarse a la nueva era tecnológica de cancelaciones invisibles a través de la implementación estratégica, lo que generó mayor comodidad y conveniencia en la gestión financiera. Si bien tiene en cuenta la invasión y los avances tecnológicos, la empresa también está abierta a nuevas ideas de gestión financiera.

Esquivel (2018), en su investigación titulada "Resultados Financieros y Sociales de las Microfinanzas: México y Perú" con el objetivo de analizar los sistemas de microfinanzas en México y Perú. La investigación fue tanto empírica

como cuantitativa. La muestra incluyó microempresarios de México y Perú. Se utilizó una encuesta para la recolección de datos. Los resultados muestran que la tasa de morosidad de Perú típicamente tiene una tendencia en el rango de 1 a 2%, de lo cual se puede inferir que tiende a poder asignar fondos a nuevas organizaciones. También tiene un ROA positivo a pesar de una disminución del 20% en ambas métricas entre 2005 y 2015, pero a pesar de esto, tiene una cultura de endeudamiento excesivo en su base de clientes, que se refleja en ello.

La conclusión del estudio fue que, si bien la industria de las microfinanzas ha beneficiado a las pequeñas empresas, también están surgiendo organizaciones más informales que aumentan la deuda de quienes no pueden obtener préstamos, pero sin saberlo aceptan intereses.

Cedeño (2020), Se realizó un estudio con el título "Incidencia de la gestión administrativa en la rentabilidad de los restaurantes de la Ciudadela Urdesa, parroquia Tarqui de la ciudad de Guayaquil en el periodo 2018-2019" con el objetivo de determinar el impacto de la gestión administrativa en la rentabilidad de los restaurantes de la ciudadela Urdesa. Se utilizaron métodos de investigación descriptivos y cuantitativos. La muestra estuvo conformada por todos los gerentes de restaurantes de la calle Víctor Estrada. Para la recolección de los datos se utilizó un cuestionario y una guía para el análisis de documentos. La conclusión del estudio fue que los restaurantes antes mencionados, con un aumento mínimo en su índice de rentabilidad, están motivados para expandirse diariamente y así pueden mejorar su gestión.

A nivel nacional se presentan los siguientes antecedentes de la investigación:

A nivel nacional Reinosa (2020), realizo un estudio titulado "Plan financiero en la mejora de la liquidez, caso de una empresa de pilotaje, Lima", cuyo objetivo fue determinar si la entidad contaba con un plan financiero suficiente para mejorar su liquidez y toma de decisiones. La investigación fue no experimental y descriptiva. Debido a su carácter cuantitativo, la muestra incluyó variables de estados naturales y un enfoque. El formulario de registro se utilizó como única herramienta para la recolección de datos. Los hallazgos de la investigación demuestran que las

empresas carecen de una estrategia financiera que les permita tomar decisiones acertadas o tener un bajo índice de error. Como consecuencia se determinó que, es imposible identificar los indicadores con mayor incidencia de resultados, lo que es malo para el negocio. La conclusión del estudio fue que, sin un plan financiero como herramienta para la toma de decisiones, no existe un control óptimo sobre los ingresos y gastos, con un déficit de capital de trabajo de S./- 2.377.479 y un nivel de liquidez insuficiente de 0,44.

Villafane (2020), realizo una investigación titulada "Planificación financiera y rentabilidad, empresa Premium Brands SAC, 2019", tuvo como objetivo determinar si existía una conexión entre el plan financiero y la estabilidad de la entidad. El estudio utilizó investigación correlacional cuantitativa. La muestra incluyó a 50 empleados. El cuestionario se utilizó como herramienta de recolección para recopilar datos. Los resultados, como Rho=0,903 y nivel de significación p=0,000, nos permiten confirmar que existe una relación media positiva entre la planificación financiera y la rentabilidad. La conclusión del estudio indico una conexión entre la planificación financiera y la rentabilidad de la empresa, lo que indica que una buena planificación financiera aumenta la rentabilidad.

Henríquez (2019), en su investigación titulada "Planificación Financiera y su Impacto en la Gestión Financiera de las Empresas del Sector Metalmecánico, del Distrito de Lurín - Lima, 2017", tuvo como propósito determinar si existe alguna relación entre la proyección financiera y la gestión financiera de una organización. Un total de 95 personas conformaron la muestra. La única herramienta utilizada para la recopilación de datos fueron las encuestas basadas en cuestionarios. Como resultado, el desarrollo de estrategias financieras ha sido tradicionalmente una función gerencial reservada para las grandes corporaciones. Sin embargo, el entorno moderno sin precedentes y la educación financiera más completa han hecho posible que las pymes creen con éxito sus propios modelos de propuestas financieras. La conclusión del estudio fue que al poner en práctica la planificación financiera, una entidad se beneficiará de su propia gestión financiera, lo que se traducirá en mayores beneficios y menor riesgo económico.

Barrios (2019), en su estudio "Gestión financiera para mejorar las decisiones de gestión en la industria de transporte de carga de la región de Paucarpata",

propuso determinar si una buena gestión financiera mejoraba la toma de decisiones gerenciales en la industria del transporte. Se utilizaron diseños de investigación comparativos, aplicados y descriptivos. La muestra estuvo compuesta por directivos de 30 empresas de los subsectores. Utilice cuestionarios para recopilar datos. Los resultados revelaron que los responsables de las áreas de gestión no tenían un conocimiento completo de la situación financiera de la empresa, lo que generaba información poco clara a la hora de tomar decisiones. Se pudo determinar que la falta de conocimiento afecta la gestión, valoración y rentabilidad de los recursos.

Huachillo et, al. (2020), realizaron una investigación titulada "La gestión financiera y su impacto en la toma de decisiones financieras" tuvo como objetivo poder determinar si la gestión financiera está relacionada con la toma de decisiones. Su diseño de investigación fue no experimental y se basó en la metodología correlacional. Se considero como muestra al personal del área administrativa y contable. Se utilizaron encuestas y entrevistas para recopilar datos. Según los hallazgos, el 28,6% de las personas dijo que los medios económicos eran normales, mientras que el 35,7% de las personas dijo que eran insuficientes.

Se concluyó que la gestión financiera tiene incidencia en la toma de decisiones; sin embargo, la organización tiene un desempeño deficiente en el uso de instrumentos financieros, informes de previsión y estados de ingresos y gastos, los cuales son auditados no con frecuencia sino anualmente, lo que repercute en la toma de disposiciones financieras. El aporte del estudio es aclarar que la gestión tiene como punto de partida la información y educación financiera, ya que muchos gerentes y ejecutivos carecen de conocimientos suficientes.

A continuación, se desarrolla la variable finanzas:

Finanzas:

Stephen (2018), El principal objetivo de las finanzas es hacer tangible cualquier empresa comercial. De manera similar, cada estructura tiene una forma de aumentar sus recursos útiles para que puedan generar poder y satisfacer las ideas de sus socios. Se refiere a las finanzas como el campo de estudio donde ven

cómo las empresas pueden generar y aumentar su valor y al mismo tiempo reducir el riesgo.

Características de las finanzas:

Según Picado y Ortiz (2018), afirma que las finanzas tienen las siguientes características:

- Tiene dominio absoluto del capital financiero transnacional a través de los mismos bancos.
- Aprende y estudia los flujos de dinero entre las personas, organizaciones y estado.
- Su objetivo fundamental es compensar necesidades.
- Viene a ser un instrumento económico para la ejecución, control y planificación de los gastos e ingresos.
- Tiene una aparición en los mercados a nivel global.
- Orienta a los flujos de capitales en dirección norte norte.

Importancia de las finanzas:

A su vez Picado y Ortiz (2018), enfatiza la importancia de las finanzas para la supervivencia y el éxito tanto de las empresas como del país porque se las considera una herramienta de control que afecta constantemente tanto a la economía privada como a la pública. Además, amplía sus esferas de influencia para incluir todos los sectores de producción y consumo.

Dinámica de campo de estudio:

La investigación financiera ha pasado de ser un evento descriptivo a convertirse en un estándar que incluye un estudio meticuloso e investigación disciplinaria. Puede decirse que la actividad está enfocada principalmente a las consecuencias de los recursos, además de comprender la gestión de activos, la designación y protección del valor de mercado de cada empresa y el estudio de las relaciones externas en la organización. En otras palabras, las finanzas son una parte de la economía que regula cómo se transfiere el capital entre individuos, grupos y el gobierno. El primer paso para aprender sobre finanzas es adquirir activos financieros. Esto implica pedir dinero prestado, hacer inversiones y ahorrar dinero. También implica

administrar los propios recursos y aprovechar oportunidades emocionantes y gratificantes. (Avellaneda, 2018).

Dimensiones de las finanzas:

Las dimensiones de las finanzas son las siguientes: dimensión rentabilidad, dimensión recursos financieros y dimensión estructura de capital. A continuación, se describen las dimensiones:

La dimensión rentabilidad se convierte en un indicador financiero crucial porque el objetivo principal de invertir es ganar dinero. Sin embargo, esto no siempre es así, por lo que una inversión puede tener diferentes niveles de rentabilidad. (Ballesta, 2018).

La dimensión recursos financieros vienen a ser recursos económicos que logran el crecimiento de las actividades de la organización, vienen a ser fundamentales para el logro de metas, permitiendo manejar la inversión para cumplir las insuficiencias de la entidad, estos producen que sean obtenidos por: préstamos, leasing, créditos bancarios, aportaciones de socios entre otros, esto les servirá para un correcto manejo de la producción operativa y administrativa (Romero y Chica, 2018).

La dimensión estructura de capital son las obligaciones a largo plazo y a su vez el capital contable que mayoriza las utilidades de la organización buscando una combinación menos costosa para la entidad en cuanto a sus pagos y que produzcan menos intereses, pero por otra parte también tienen un riesgo financiero, el cual consiste en exponer a la entidad a un endeudamiento, pudiendo provocar un estado de insolvencia (Álvarez, 2018).

A continuación, se desarrolla la variable gestión económica y financiera:

Gestión económica y financiera:

Sala (2018), señala que la gestión financiera es una señal de que todo lo que transcurre en la empresa marcha bien. El estado de la economía es el resultado de la utilidad operativa a través de las operaciones, la administración y el esfuerzo empresarial. Donde los flujos de caja a largo plazo quieren generar un alcanzan de

mayor valor: el equilibrio más evidente entre los flujos de caja, salida y entrada se descontarán al valor de hoy.

Importancia de la gestión económica y financiera:

Palomino y Suarez (2021), menciona que desempeña un papel en la realización de análisis financieros sólidos que permiten a los gerentes financieros preparar y comunicar informes concisos y detallados para la toma de providencias de gestión. El estudio financiero debe considerar los siguientes factores: comprender, comparar, probar y analizar la caída de muchas variables financieras que afectan directamente el negocio de la empresa.

Características de la gestión económica y financiera:

Huachillo (2020), explica que la gestión financiera tiene características importantes como: Los ratios financieros permiten ver las categorías de rentabilidad y endeudamiento para poder hacer frente a las obligaciones de la actividad económica, es por eso que el gerente siempre tiene que contar con una educación, planificación y experiencia para poder tomar decisiones que permitan poder beneficiar a la entidad, adicionalmente a eso debe conocer el manejo y situación la actual de la empresa en asuntos financieros ,y a donde recurrir para financiarse ante un posible riesgo.

Medición de la gestión económica y financiera:

Los indicadores que ayudan a la gestión económica simbolizan un instrumento de medición que asegura el acompañamiento de un propósito, con una necesidad de ayudar a las entidades a medida que sube la dificultad de este, lo cual ya comienza a exigir más tolerancia. Los indicadores están unidos a metas, y no solo para un área de la empresa, sino que se les debe permitir coordinar la búsqueda de la estrategia y metas a corto plazo, en este caso los indicadores de identificación son los instrumentales básicos que se utilizan en la práctica gerencial para el control e implementación de la estrategia (Cáceres, 2019).

Dimensiones de la gestión económica y financiera:

Las dimensiones de la gestión económica y financiera son las siguientes: dimensión patrimonio, dimensión situación financiera y dimensión flujo de efectivo. A continuación, se describen las dimensiones:

La dimensión patrimonio es para las Normas Internacionales de Información Financiera (IFRS) el Patrimonio es el importe de la compañía una vez que se han producido los activos de la totalidad de las deudas u obligaciones obtenidas en el progreso de sus actividades (IFRS, 2019).

La dimensión situación financiera según Sala (2018), explica que una posición financiera estable se produce cuando la empresa es totalmente responsable de sus pagos, ya que la posición de liquidez se integrará con la posición financiera existente. El grado en que el flujo de caja genere tasas de retorno positivas es el resultado de los esfuerzos de financiación, utilización e inversión.

La dimensión flujo de efectivo Besley y Brigham (2018), afirma que: "El estado de flujos de efectivo está capacitado para revelar cómo las operaciones de una compañía afectan sus flujos de dinero, examinando sus condiciones de inversión (usos de efectivo) y financiamiento (fuentes de efectivo)".

III. METODOLOGÍA:

3.1. Tipo de investigación:

Sánchez y Reyes (2015) afirman que los estudios básicos contribuyen a incrementar el conocimiento sobre variables en estudio, sint tener efectos de aplicación. La investigación básica tiene como objetivo primordial fomentar el conocimiento sobre las variables sin tener la necesidad de preocuparse por la adaptación en práctica.

El tipo de la investigación será básica con enfoque cuantitativo, ya que el propósito del estudio es intelectual y estará orientada a incrementar el conocimiento sobre las finanzas y la gestión económica financiera.

3.1.1 Diseño de investigación:

Hernández y Mendoza (2018), sostienen que la investigación no experimental transversal observa los fenómenos en su ambiente natural en un periodo determinado, asimismo afirman que la investigación correlacional describe las variables para luego determinar si son dependientes entre sí. Podemos decir que la investigación experimental transversal correlacional solo recopilará, observará y analizará los datos en su ambiente natural en un determinado punto de tiempo y así de esta manera se encuentre una posible relación según el estudio que se está realizando.

El diseño de la presente investigación será no experimental transversal correlacional, dado que se observa las variables en su ambiente natural para determinar si están relacionadas.

3.2. Variables y operacionalización:

Carballo (2018) nos dice que una variable de estudio es aquella que tiene ciertas características, además poseen algún atributo y que por sobre ello puede ser medible para que se pueda realizar la investigación, teniendo como finalidad comprobar la participación de algún fenómeno. Estas variables vienen a ser muy importantes por que nos va a permitir cuál es independiente y dependiente respectivamente y así poderla estudiar de una forma más ordenada, pero por otra parte la operacionalización descompone la variable en dimensiones para que pueda ser medible y así se lleve a cabo la investigación.

Las variables que estudiaremos en este trabajo de investigación son las siguientes:

Variable Independiente: Finanzas

Variable Dependiente: Gestión económica financiera

3.2.1 Definición Operacional:

Yohannessen y Fuentes (2019) afirman que las variables poseen un mecanismo metodológico por el cual se examinan diferentes variables, esto con el fin de que cada variable presente múltiples resultados referente al problema planteado. La definición operacional nos menciona que es lo que se debe hacer para poder recolectar datos respecto a cada variable, además nos dice que acciones se deben realizar para poder identificar ejemplos de estos conceptos.

Para la presente investigación se elaboro una tabla de operacionalización de variables.

15

Tabla 1: Tabla de operacionalización de variables:

Variable	Definición Conceptual	Definición Operacional	Dimensiones	Indicadores
Finanzas	Stephen (2018), refiere	•	Rentabilidad	Capacidad de los activos
	que las finanzas vienen a	variables financieras, se		ROE
	ser el área de estudio,	utilizará una guía de análisis		Margen de ganancia neta
	donde se ven cómo las	para recopilar información		ROA
	compañías pueden lograr	sobre las dimensiones de		ROE
	generar e incrementar el	· ·	Estructura de capital	Pasivo a largo plazo
	valor de las mismas y al	capital y recursos financieros.		Capital contable
	mismo tiempo reducir el			Creación de valor
	riesgo.			Maximizar la inversión
			Recursos	Financiación interna
			financieros	Financiación externa
				Emisión de valores
				Aportación de socios
Gestión	Sala (2018), señala que la	Para recolectar datos sobre	Patrimonio	Estados financieros
económica	gestión financiera es una	variables de gestión		Cambio patrimonial
financiera	señal de que todo lo que	económica y financiera, se	Situación financiera	Estado financiero
	transcurre en la empresa	<u> </u>		Problema financiero
	marcha bien. El estado de	para recolectar información	Flujo de efectivo	Financiación
	la economía es el	sobre las siguientes		
	resultado de la utilidad	dimensiones: patrimonio,		Ingreso Neto
	operativa a través de las	situación financiera y flujos de		Ingreso Neto
	operaciones, la	efectivo.		
	administración y el			
	esfuerzo empresarial.			

3.3. Población, Muestra, muestreo y unidad de análisis:

Población:

Viene a ser el grupo de casos, determinado como reducido y accesible, que se hará alusivo para la decisión de la muestra, además se ejecutará con una serie de requisitos preestablecidos (Arias, et al., 2017). A su vez también viene hacer el grupo compuesto por los (objetos tangibles o intangibles y personas) que en primera instancia serán quienes intervengan en la problemática establecida y determinada por la presente investigación.

Esta investigación tiene como población cuatro estados financieros básicos: (un juego de estados financieros básicos del ejercicio 2021 y un juego de estados financieros básicos del ejercicio 2022), de la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo, La Libertad, 2023.

Criterios de inclusión:

Estados financieros básicos anuales de los años 2021 y 2022 de la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C.

Criterios de Exclusión:

Estados financieros básicos anuales de otras empresas.

Estados financieros básicos anuales de años anteriores.

Muestra:

Otzen y Manterola (2017) mencionan que la muestra va a existir siempre y cuando se tenga la población seleccionada de igual manera debe de poseer las características de la investigación, además de asumir ciertas responsabilidades a aquellos que son denominados como muestra. A diferencia de la población que es un conjunto, la muestra viene a ser un subconjunto de los grupos compuestos determinados para poder conseguir los resultados de la investigación.

La muestra está conformada por: cuatro estados financieros básicos (un juego de estados financieros básicos del ejercicio 2021 y un juego de estados financieros básicos del ejercicio 2022), esto porque no se aplicó la fórmula ya que la población es pequeña y para poder aplicar la fórmula se necesita una población superior.

Muestreo:

En la presente investigación no se aplico muestreo.

Unidad de Análisis:

Los cuatro estados financieros básicos del año 2021 y 2022 (balance general y estado de resultados).

3.4. Técnicas e instrumentos de recolección de datos:

Useche (2019), menciona que la función vital de llevar a cabo una recolección de datos es importante para saber el propósito si existió una relación frente al problema. Para poder llevar a cabo una investigación es necesario utilizar técnicas de recolección, esto dependiendo del estudio de la investigación y también de la viabilidad que este tenga, pero también debe centrarse en un instrumento que pueda llevar a cabo todo el procedimiento, esto con el fin de transformar los resultados en información meritoria.

Técnica:

Según Vásquez (2020), la técnica viene a ser un elemento esencial para el estudio de la investigación, esta se lleva a cabo con el fin de poder recolectar información sobre el tema que se va a estudiar para la recolección de datos pertinente.

En la presente investigación se aplicará el análisis documental como técnica de recolección de datos.

Instrumento:

Sanchéz, et, al. (2018), menciona que se tiene que utilizar instrumentos para la investigación, esto para poder hallar datos previos a la estimación de la investigación o en cualquier situación.

La guía del análisis del contenido será los instrumentos de recolección de datos que se aplicarán en la presente investigación.

3.5. Procedimientos:

El procedimiento para la recolección de datos será el siguiente:

- a. Se obtendrá permiso la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C.
- b. Se obtendrá el consentimiento informado de los elementos muestrales.
- c. Previa coordinación con gerencia de la empresa se determinará fecha y hora para aplicación de instrumentos.

d. Los instrumentos serán aplicados por los investigadores.

3.6. Método de análisis de datos:

Se utilizarán tablas y gráficos de distribución de frecuencias para el análisis descriptivo. Para los análisis inferenciales, se utilizarán pruebas de normalidad para determinar si el análisis en cuestión se realiza mediante pruebas paramétricas (Pearson) o no paramétricas (Spearman). Los datos estadísticos se analizaron mediante el programa estadístico SPSS 26.

3.7. Aspectos éticos:

En la presente investigación se considerarán los siguientes principios éticos: la beneficencia, el estudio contribuirá a mejorar las finanzas y la gestión económica financiera de la empresa. La no maleficencia, los instrumentos que se aplicarán para recolectar los datos no constituyen un riesgo para los participantes en el estudio. La justicia, los instrumentos se aplicarán de manera imparcial. Autonomía, la participación en la investigación será voluntaria.

IV. RESULTADOS:

Se aplicó la guía de análisis documental, que consistió en la revisión de la información financiera correspondiente a los ejercicios 2021 y 2022, siendo un total de 2 años tal como se estableció en el proyecto de investigación y realizando un análisis financiero de los periodos mencionados.

A continuación, se presenta los estados financieros de la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C:

Tabla 2: Balance General año 2021:

Balance General (Valor Histórico al 31 de dic. 2021)								
ACTIVO		PASIVO						
Efectivo y equivalente en efectivo	359	30024	Sobregiros bancarios	401				
nversiones financieras	360		Trib y aport sist pens y salud p pagar	402	360			
Ctas por cobrar comerciales - terc	361	292320	Remuneraciones y partcip por pagar	403				
Ctas por cobrar comerciales - relac	362		Ctas por pagar comerciales - terceros	404				
Ctas por cob per, acc, soc y dir	363		Ctas por pagar comerciales -relac	405				
Ctas por cobrar diversas - terceros	364		Ctas por pagar aco(soc, par) y dir	406				
Ctas por cobrar diversas - relacionados	365		Ctas por pagar diversas - terceros	407				
Serv y otros contratados por anticipado	366		Ctas por pagar diversas - relacionadas	408				
Estimación ctas de cobranza dudosa	367		Obligaciones financieras	409	90000			
Mercaderías	368		Provisiones	410				
Productos terminados	369		Pasivo diferido	411				
Subproductos, desechos y desperdicios	370		TOTAL BASING	440	*****			
Productos en proceso	371		TOTAL PASIVO	412	90360			
Materias primas	372							
Materiales aux, suministros y repuestos	373		PATRIMO	PATRIMONIO				
Envases y embalajes	374		Capital	414	44790			
nventarios por recibir	375		Acciones de inversión	415				
Desvalorización de inventarios	376		Capital adicional positivo	416				
Activos no ctes mantenidos para la vta	377		Capital adicional negativo	417				
Otros activos corrientes	378		Resultados no realizados	418				
nversiones mobiliarias	379		Excedente de revaluación	419				
Propiedades de inversión(1)	380		Reservas	420				
Activos por derecho de uso(2)	381		Resultados acumulados positivos	421	153026			
Propiedades, planta y equipo	382	44790	Resultados acumulados negativos	422				
Depreciación de 1,2 e PPE acumulados	383		Utilidad del ejercicio	423	65671			
ntangibles	384		Pérdida del ejercicio	424				
Activos biológicos	385							
Deprec activ biolog y amortiz acumulada	386	(13287)	TOTAL PATRIMONIO	425	263487			
Desvalorización de activo inmovilizado	387							
Activo diferido	388							
Otros activos no corrientes	389		TOTAL PASIVO Y PATRIMONIO	426	353847			
TOTAL ACTIVO NETO	390	353847	Ⅎ					

Fuente: Electromecánicos del Perú S.A.C

Tabla 3: Estado de Resultados año 2021:

Estado de Resultados Del 01/01 al 31/12 de 2021							
Ventas netas o ing. por servicios	461	711630					
Desc., rebajas y bonif. concedidas	462						
Ventas netas	463	711630					
Costo de ventas	464						
Resultado bruto Utilidad	466	711630					
Resultado bruto Pérdida	467	(0)					
Gastos de ventas	468	(129080)					
Gastos de administración	469	(516879)					
Resultado de operación utilidad	470	65671					
Resultado de operación pérdida	471	(0)					
Gastos financieros	472						
Ingresos financieros gravados	473	0					
Otros ingresos gravados	475						
Otros ingresos no gravados	476						
Enajen. de val. y bienes del act. F	477	0					
Costo enajen. de val. y bienes a.f.	478						
Gastos diversos	480						
Resultado antes de part Utilidad	484	65671					
Resultado antes de part Pérdida	485	(0)					
Distribución legal de la renta	486						
Resultado antes del imp - Utilidad	487	65671					
Resultado antes del imp - Pérdida	489	(0)					
Impuesto a la renta	490						
Resultado del ejercicio - Utilidad	492	65671					
Resultado del ejercicio - Pérdida	493	(0)					

Fuente: Electromecánicos del Perú S.A.C

Tabla 4: Balance General año 2022:

Estado de Situac	ión Financ	ciera (Balance	General - Valor Histórico al 31 de dic	. 2022)		
ACTIVO			PASIVO			
Efectivo y equivalentes de efectivo	359	340508	Sobregiros bancarios	401	0	
Inversiones financieras	360	0	Trip y aport sist pens y salud por pagar	402	0	
Ctas por cobrar comerciales - terc	361	0	Remuneraciones y partcip por pagar	403	0	
Ctas por cobrar comerciales - relac	362	0	Ctas por pagar comerciales - terceros	404	0	
Cuentas por cobrar al personal, acc(socios) y directores	363	0	Ctas por pagar comerciales - relac	405	0	
Ctas por cobrar diversas - terceros	364	114596	Ctas por pagar accionist(soc, partic) y direct	406	0	
Ctas por cobrar diversas - relacionados	365	0	Ctas por pagar diversas - terceros	407	49208	
Serv y otros contratados por anticipado	366	0	Ctas por pagar diversas - relacionadas	408	0	
Estimación clas de cobranza dudosa	367	(0)	Obligaciones financieras	409	0	
Mercaderias	368	0	Provisiones	410	0	
Productos terminados	369	0	Pasivo diferido	411	0	
Subproductos, desechos y desperdicios	370	0	TOTAL PASIVO 412			
Productos en proceso	371	0			49208	
Materias primas	372	0	PATRIMONIO			
Materiales aux, suministros y repuestos	373	0				
Envases y embalajes	374	0	Capital 414 44			
Inventarios por recibir	375	0	Acciones de inversión	415	0	
Desvalorización de inventarios	376	(0)	Capital adicional positivo	416	0	
Activos no ctes mantenidos para la vta	377	0	Capital adicional negativo	417	(0)	
Otros activos corrientes	378	0	Resultados no realizados	418	0	
Inversiones mobiliarias	379	0	Excedente de revaluación	419	0	
Propiedades de inversión (1)	380	0	Reserves	420	0	
Activos por derecho de uso (2)	381	0	Resultados acumulados positivos	421	218697	
Propiedades, planta y equipo	382	44790	Resultados acumulados negativos	422	(0)	
Depreciación de 1,2 y PPE acumulados	383	(17766)	Utilidad del ejercicio	423	169433	
Intangibles	384	0	Pérdida del ejercicio 424 (0)		(0)	
Activos biológicos	385	0	TOTAL PATRIMONIO		422020	
Deprec act biologico y amortiz acumulada	386	(0)	TOTAL PATRIMONIO 425 432920			
Desvalorización de activo inmovilizado	387	(0)				
Activo diferido	388	0			400400	
Otros activos no corrientes	389	0	TOTAL PATRIMONIO Y PASIVO	426	482128	
TOTAL ACTIVO NETO	390	482128	7			

Fuente: Electromecánicos del Perú S.A.C

Tabla 5: Estado de Resultados año 2022:

Estado de Resultados (Del	01/01 a	al 31/12 de 2022)
Ventas netas o ing. por servicios	461	2638233
Desc. rebejas y bonif. concedidas	462	(0)
Ventas netas	463	2638233
Costo de ventas	464	(0)
Resultado bruto Utilidad	466	2638233
Resultado bruto Pérdida	467	(0)
Gastos de ventas	468	(493536)
Gastos de administración	469	(1975264)
Resultado de operación utilidad	470	169433
Resultado de operación pérdida	471	(0)
Gastos financieros	472	(0)
Ingresos financieros gravados	473	0
Otros ingresos gravados	475	0
Otros ingresos no gravados	476	0
Enajen. de val y bienes del act. F	477	0
Costo enajen. de val y bienes del a.	478	(0)
Gastos diversos	480	(0)
REI del ejercicio positivo	481	0
Resultados antes de part Utilidad	484	169433
Resultados antes de part Pérdida	485	(0)
Distribución legal de la renta	486	(0)
Resultado antes del imp - Utilidad	487	169433
Resultado antes del imp - Pérdida	489	(0)
Impuesto a la renta	490	(0)
Resultado del ejercicio - Utilidad	492	169433
Resultado del ejercicio - Pérdida	493	(0)
	_	

Fuente: Electromecánicos del Perú S.A.C

Con todos los datos recolectados de los estados financieros de la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C de ambos años 2021 y 2022 se procedió a realizar un análisis vertical y horizontal el cual se muestra a continuación:

Tabla 6: Análisis Vertical y Horizontal año 2021 y 2022 – Balance General:

BALANCE GENERAL					VARIABLE H	HORIZONTAL
			1 1	NÁLISIS ERTICAL	2021	-2022
ACTIVO	2021	2022	2021	2022	VAR.ABSOL	VAR.REL
Efectivo y equivalente en efectivo	30024	340508	8%	71%	310484	10,34
Inversiones financieras						
Ctas por cobrar comerciales - terc	292320	114596	83%	24%	-177724	-0,61
Ctas por cobrar comerciales - relac						
Propiedades, planta y equipo	44790	44790	13%	9%	0	0,00
Depreciación de 1,2 e PPE acumulados	(13287)	(17766)	4%	-4%	-4479	0.3370964
Intangibles						
Activos biológicos						
Deprec activ biolog y amortiz acumulada						
Desvalorización de activo inmovilizado						
Activo diferido						
Otros activos no corrientes						
TOTAL ACTIVO NETO	353847	482128	100%	100%	128281	0,36
PASIVO						
Sobregiros bancarios			0%			
Trib y aport sist pens y salud p pagar	360				-360	
Remuneraciones y partcip por pagar						
Ctas por pagar comerciales - terceros						
Ctas por pagar comerciales -relac						
Ctas por pagar acc(soc, par) y dir						
Ctas por pagar diversas - terceros	0	49208		10%	49208	0,00
Ctas por pagar diversas – relacionadas						
Obligaciones financieras	90000	0	25%		-90000	

Provisiones			0%			
Pasivo diferido						
TOTAL PASIVO	90360	49208	26%	10%	-41152	-0,46
PATRIMONIO						
	2021	2022				
Capital	44790	44790	13%	9%	0	0,00
Acciones de inversión						
Capital adicional positivo						
Capital adicional negativo						
Resultados no realizados						
Excedente de revaluación						
Reservas						
Resultados acumulados positivos	153026	218697	43%	45%	65671	0,43
Resultados acumulados negativos					0	
Utilidad del ejercicio	65671	169433	19%	35%	103762	1,58
Pérdida del ejercicio					0	
TOTAL PATRIMONIO	263487	432920	74%	90%	169433	0,64
					0	
TOTAL PASIVO Y PATRIMONIO	353847	482128	100%	100%	128281	0,36

Tabla 7: Análisis Vertical y Horizontal año 2021 y 2022 – Estado de Resultados:

ESTADO DE RESULTADOS	2021	2022	ANÁLIS	VARIABLE HORIZONTAL	
			2021	2022	2021-2022
Ventas netas o ing. por servicios	711630	2638233	100%	100%	1926603
Desc., rebajas y bonif. concedidas		0			0
Ventas netas	711630	2638233			1926603
Costo de ventas			0	0	0
Resultado bruto Utilidad	711630	2638233	1	1	1926603
Resultado bruto Pérdida			0	0	0
Gastos de ventas	-129080	-493536	-0,18138639	-0,1870707	-364456
Gastos de administración	-516879	-1975264	-0,7263311	-0,7487072	-1458385
Resultado de operación utilidad	65671	169433	0,092282506	0,06422215	103762
Resultado de operación pérdida	0		0	0	0
Gastos financieros			0	0	0
Ingresos financieros gravados	0		0	0	0
Otros ingresos gravados			0	0	0
Otros ingresos no gravados			0	0	0
Enajen. de val. y bienes del act.	0		0	0	0
Costo enajen. de val. y bienes a.f.			0	0	0
Gastos diversos			0	0	0

Resultado antes de part. – Utilidad	65671	169433	0,092282506	0,06422215	103762
Resultado antes de part Pérdida	0		0	0	0
Distribución legal de la renta			0	0	0
Resultado antes del imp - Utilidad	65671	169433	0,092282506	0,06422215	103762
Resultado antes del imp - Pérdida	0		0	0	0
Impuesto a la renta			0	0	0
Resultado del ejercicio - Utilidad	65671	169433	0,092282506	0,06422215	103762
Resultado del ejercicio - Pérdida	0				0
Resultado del ejercicio - Pérdida	0				

Interpretación de los análisis vertical y horizontal de la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C – Balance General:

El análisis horizontal muestra cambios entre diferentes cuentas de un año al siguiente, determina la cantidad y porcentaje de cambios para resultados más detallados; El análisis vertical muestra los activos totales, pasivos y participación patrimonial de cada cuenta. A continuación, analizaremos estos cambios y determinaremos sus respectivas causas.

ANÁLISIS DE LAS CUENTAS DEL ACTIVO:

Efectivo y Equivalentes de Efectivo:

Las cuentas efectivo y equivalentes de efectivo para el año 2022 han aumentado en un 71% respecto al año 2021 que solo tuvo un 8% de aumento, dentro de esta cuenta se comprende el efectivo de caja y los depósito a corto plazo, como se puede observar que su incremento principal se encuentra representado por sus diferentes contratos de trabajo que tuvieron en el año 2022 esto se concretó gracias a la buena gestión de la gerencia de la empresa junto con el contratista lo cual origino que a través de buenos contratos de obras se obtuviera mejores ganancias, originando el crecimiento del efectivo de la empresa, aparte de tomarse la decisión en conjunto de vender los equipos de oficina que ya no estaba en uso lo cual genero otro ingreso más de dinero a la empresa, haciendo que tuviera más solvencia y mayor rentabilidad, pero debido a una mala clasificación de cuentas no se clasifico en la cuenta correcta (Enajenamiento y bienes del activo fijo).

Cuentas Por Cobrar Comerciales:

El cambio correspondiente en estas cuentas por cobrar se debe a que para el año 2021 fue de un 83% y para el año 2022 redujo aún 24%, lo cual significa que de un año para otro las ventas se realizaron más al contado y menos al crédito, permitiendo esto la reducción de las cuentas por cobrar.

Propiedad, Planta y Equipo:

Como puede verse, las cuentas de activos fijos (propiedad, planta y equipo) disminuyeron un 9% desde un 13% en el 2021, lo cual se ha generado por la

decisión de la gerencia y del área administrativa de vender los equipos de oficina que ya no necesitaban, pero por una mala clasificación de cuentas no se registró.

ANÁLISIS DE LAS CUENTAS DEL PASIVO:

En el año 2021 los pasivos de la empresa representaban el 26% mientras que en el año 2022 los pasivos representaban el 10% de los pasivos totales.

Cuentas por pagar diversas - terceros:

Como se puede observar las cuentas por pagar diversas ha aumentado para el año 2022 un 10% dicha variación es efecto de la decisión de la gerencia de pagar a sus proveedores por los materiales y suministros brindados.

Obligaciones Financieras:

Sus obligaciones financieras han variado significativamente esto porque en el año 2021 presentaban un porcentaje de 25% debido a que tenían compromisos con los bancos y lo cual no le daba la posibilidad de mejorar su rendimiento crediticio, pero para el año 2022 se tomó por decisión gerencial liquidar por completo todos sus préstamos lo cual trajo como consecuencias mayor liquidez a la empresa, pero por una mala clasificación de cuentas no se registró.

ANÁLISIS DE CUENTAS DEL PATRIMONIO:

La cuenta de capital en el año 2021 y 2022 no tuvo movimientos y se mantuvieron con s/.44,790, pero con respecto al patrimonio en el año 2021 se obtuvo un porcentaje de 74% y un valor en términos monetarios de s/.353,847, para el año 2022 un porcentaje del 90% respecto al activo total con un valor en términos monetarios de s/.482,128 esto debido al aumento de sus ingresos y a través de la buena gestión de gerencia se pudo obtener para la empresa de nuevos contratos de obras lo cual genero un ingreso extraordinario para la compañía de s/.128,281.

Interpretación de los análisis vertical y horizontal de la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C – Estado de Resultados:

Ventas netas o ing. por servicios:

Si bien las ventas netas para el año 2021 eran de S/.711,630 para el año 2022 aumentaron en términos monetarios a S/.2,638,233 esto se debe a las buenas decisiones de gerencia de ganar más contratos de obras lo cual logro un ingreso considerable en sus ventas.

Costo de Ventas:

No se reflejan costos de ventas, porque generalmente los costos se asocian con la producción de bienes, por lo tanto, no se está vendiendo un producto tangible, además que el servicio prestado no se identifica claramente con algún costo en específico, aparte de no relacionarse directamente con su política contable.

Gasto de Ventas:

Para el año 2021 tuvo un valor monetario de S/. -129,080, mientras que para el año 2022 hubo un aumento de sus gastos el cual fue de S/. -493,536 esto se debe al aumento de las ventas que se produjeron ese mismo año, lo que ocasiono en más gastos operativos como salarios, alquiler y suministros, etc.

Gastos Financieros:

Debido a una mala clasificación de cuentas no se consideró el préstamo obtenido en el año 2021, incluyendo los intereses de pago, el plazo y la liquidación de este mismo.

Enajenamiento de valores y bienes del activo fijo:

Nuevamente por una mala clasificación de cuentas no se incluyó la venta de los equipos de oficina que ya no estaba en uso lo cual genero otro ingreso más de dinero a la empresa.

Análisis de Ratios Financieros:

Ratio de Rentabilidad Económica:

2021

RENTABILIDAD ECONOMICA			
		UTILIDAD	
FORMULA	ROA =	NETA	
		ACTIVO TOTAL	
	ROA =	65671	
		353847	

Fuente: Elaboración propia

INTERPRETACIÓN:

Por cada inversión en los activos de la empresa, el retorno de la inversión en 2021 fue del 0,19%. es decir que por cada S/1.00 invertido en el activo total, genera 0.19 centavos de utilidad neta, que nos muestra la capacidad del activo de producir utilidades, se espera que el próximo periodo se puede incrementar más los beneficios netos y se obtenga un mejor índice de rentabilidad.

	202	2
FORMULA	ROA =	UTILIDAD NETA
		ACTIVO TOTAL
	ROA =	169433
		482128

RESULTADO		0,35	

Fuente: Elaboración propia

INTERPRETACIÓN:

Por cada sol invertido en los activos de la empresa, se produjo una rendimiento o rentabilidad de 0.35% sobre la inversión en el periodo 2022. La gerencia obtuvo un mejor índice debido a una buena gestión, se obtuvo rentabilidad y Utilidad Neta, habiendo un incremento con diferencia del año 2021.

Ratios de Rentabilidad Financiera:

2021

FORMULA	ROE =	UTILIDAD NETA
		PATRIMONIO
	ROE =	65671
		263487

RESULTADO 0,25

Fuente: Elaboración propia

INTERPRETACIÓN:

Por cada sol invertido por la empresa, obtendrá un rendimiento del 0,25% sobre sus activos en 2021. Esta cifra indica que los accionistas recibieron un retorno del 0,25% sobre su inversión. Si la administración y las partes relacionadas cumplen plenamente con los distintos procedimientos, los accionistas recibirán un mayor porcentaje de ganancias ya que la ganancia neta aumentará porque no incurrirán en pérdidas ni cancelaciones.

	202	2
FORMULA	ROE =	UTILIDAD NETA
		PATRIMONIO
	ROE =	169433
		432920

RES	SUL	TADO			0,39	
=			. ,	•	•	· ·

Fuente: Elaboración propia

INTERPRETACIÓN:

Por cada sol invertido por la empresa, obtendrán una rentabilidad del 0,39% en 2022. Esta cifra muestra que los accionistas obtuvieron un rendimiento del 0,39% de su inversión. La dirección actuó, lo que resultó en un aumento del beneficio neto en 2022 en comparación con el año anterior 2021 y un rendimiento superior al del año anterior.

Margen De Utilidad Neta:

2021 MARGEN DE UTILIDAD NETA

WINTOEN DE OTTEID NO INCIT			
FORMULA	ROE =	UTILIDAD NETA	
		VENTAS NETAS	
	ROE =	65671	
		711630	

RESULTADO	0,09	

Fuente: Elaboración propia

INTERPRETACIÓN:

El margen neto de utilidad sobre ventas de la empresa durante 2021 fue de 0.09%, lo que significa que la gerencia no tomó medidas o acciones para agregar más valor a la empresa debido a mayores gastos que afectaron directamente la utilidad neta y los ingresos netos.

	2022	2
FORMULA	JLA ROE = UTILIDAD NETA	
		VENTAS NETAS
	ROE =	169433
		2638233

RESULTADO	0,06	
	 •	

Fuente: Elaboración propia

INTERPRETACIÓN:

El retorno sobre las ventas de la empresa es del 0,06% en 2022, lo que significa que la dirección no ha tomado medidas para agregar más valor a la empresa ya que se incurre en más gastos que impactan directamente en el resultado neto de 2021 respecto a la reducción de 2022.

Ratio de Rotación Del Activo:

2021 ROTACION DE ACTIVO

<u>.</u>	110 11 10 10 11 10 11 10			
FORMULA	ROE =	VENTAS		
		TOTAL DE ACTIVOS		
	ROE =	711630		
		353847		

Fuente: Elaboración propia

INTERPRETACIÓN:

La rotación del activo es de 2, es decir que los activo te genera el doble en ventas, mostrando que la gerencia está utilizando sus activos de manera eficiente para poder generar ingresos, se espera que la empresa pueda utilizar más sus activos para poder generar mayores ventas durante el próximo periodo.

	2022	
FORMULA	ROE =	VENTAS
		TOTAL, DE
		ACTIVOS
	ROE =	2638233
		482128

RESULTADO	5,5	

Fuente: Elaboración propia

INTERPRETACIÓN:

La rotación del activo es de 5.5 es decir que los activo te genera 5.5 veces en ventas, mostrando que la gerencia está utilizando sus activos de manera eficiente para poder generar ingresos, se espera que la empresa siga utilizando de la misma manera sus activos para generar ingresos los próximos periodos.

Análisis inferencial

(Prueba de hipótesis)

Hipótesis General

H₁: Las finanzas se relacionan positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

H₀: Las finanzas no se relacionan positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

Tabla 8: Correlación de Hipótesis General

Correlaciones

			Finanzas	Gestión económica financiera
Rho de Spearman	Finanzas	Coeficiente de correlación	1,000	1,000
		Sig. (bilateral)		0.00
		N	2	2
	Gestión económica	Coeficiente de correlación	1,000**	1,000
	financiera	Sig. (bilateral)	0.00	
		N	2	2

^{**.} La correlación es significativa en el nivel 0,01 (2 colas).

Fuente: Elaboración propia.

El análisis correlacional, de las variables finanzas y gestión económica financiera, muestra que el coeficiente de correlación es de 1.00 con un valor de p de 0,00, que es menor al 0.05 (p < 0.05). Por lo tanto, se rechaza la hipótesis nula y se acepta la hipótesis alternativa. Las finanzas se relacionan positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

Hipótesis Específica 1

- H₁. La rentabilidad se relaciona positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.
- H₀. La rentabilidad no se relaciona positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

Tabla 9: Correlación de Hipótesis Especifica 1

Correlaciones

		Outclaciones		
			Gestión económica financiera	Rentabilidad
Rho de Spearman	Gestión económica	Coeficiente de correlación	1,000	1,000
	financiera	Sig. (bilateral)		0.00
		N	2	2
	Rentabilidad	Coeficiente de correlación	1,000**	1,000
		Sig. (bilateral)	0.00	
		N	2	2

^{**.} La correlación es significativa en el nivel 0,01 (2 colas).

Fuente: Elaboración propia

El análisis correlacional, de las variables rentabilidad y gestión económica financiera, muestra que el coeficiente de correlación es de 1.00 con un valor de p de 0,00, que es menor al 0.05 (p < 0.05). Por lo tanto, se rechaza la hipótesis nula y se acepta la hipótesis alternativa. La rentabilidad se relaciona positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

Hipótesis Específica 2

- H₁ Los recursos financieros se relacionan positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.
- H₀ Los recursos financieros no se relacionan positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

Tabla 10: Correlación de Hipótesis Especifica 2

laciones

			Gestión económica financiera	Recursos financieros
Rho de Spearman	Gestión económica	Coeficiente de correlación	1,000	-1,000
	financiera	Sig. (bilateral)		0.00
		N	2	2
	Recursos financieros	Coeficiente de correlación	-1,000**	1,000
		Sig. (bilateral)	0.00	
		N	2	2

^{**.} La correlación es significativa en el nivel 0,01 (2 colas).

Fuente: Elaboración propia

El análisis correlacional, de las variables recursos financieros y gestión económica financiera, muestra que el coeficiente de correlación es de 1.00 con un valor de p de 0,00, que es menor al 0.05 (p < 0.05). Por lo tanto, se rechaza la hipótesis nula y se acepta la hipótesis alternativa. Los recursos financieros se relacionan positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

Hipótesis Específica 3

H₁ La estructura de capital se relaciona positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

H₀ La estructura de capital no se relaciona positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

Tabla 11: Correlación de Hipótesis Especifica 3

_	
(:Orro	laciones
COLLC	iacionics

			Gestión económica financiera	Estructura del capital
Rho de Spearman	Gestión económica	Coeficiente de correlación	1,000	-1,000
	financiera	Sig. (bilateral)		0.00
		N	2	2
	Estructura del capital	Coeficiente de correlación	-1,000**	1,000
		Sig. (bilateral)	0.00.	
		N	2	2

^{**.} La correlación es significativa en el nivel 0,01 (2 colas).

Fuente: Elaboración Propia

El análisis correlacional, de las variables estructura de capital y gestión económica financiera, muestra que el coeficiente de correlación es de 1.00 con un valor de p de 0,00, que es menor al 0.05 (p < 0.05). Por lo tanto, se rechaza la hipótesis nula y se acepta la hipótesis alternativa. La estructura de capital se relaciona positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023.

V. DISCUSIÓN:

En el presente trabajo de investigación se tiene por objetivo general determinar qué relación existe entre las finanzas y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C Trujillo la Libertad, 2023, Como resultado, el estudio logró exitosamente el objetivo general con una correlación de Spearman igual a 1,00, un valor p de 0,00 y una significancia inferior a 0,05, lo que permite confirmar la existencia de una correlación positiva perfecta entre dos variables. , además, es posible discrepar y aceptar la hipótesis alternativa "Las finanzas se relacionan positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo la Libertad, 2023" cuya relación es positiva, mediante lo encontrado se procede a contrastar los resultados con las teorías analizadas en el marco teórico para dar por iniciada la discusión de los objetivos específicos del estudio.

En el primer objetivo específico que se planteó se busca determinar cuál es la relación que existe entre rentabilidad y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo la Libertad, 2023, se puede observar que por cada sol de inversión en los activos de la empresa, el índice de retorno de la inversión o rentabilidad fue de 0,35 y en 2021 fue de 0,19, por otra parte en su rentabilidad financiera se observó que por cada sol invertido se obtendrá un rendimiento del 0,25% sobre sus activos en 2021, esta cifra indica que los accionistas recibieron un retorno del 0,25% sobre su inversión, mientras que para el año 2022 se logró obtener una rentabilidad de 0,39% esto porque la administración y las partes relacionadas cumplieron plenamente con los distintos procedimientos, provocando que los accionistas recibieran un mayor porcentaje de ganancias.

Con base en estos resultados, se puede decir que, si la gestión y sus decisiones se siguen plenamente de acuerdo con el análisis de ratios en las cuentas, las operaciones con varios programas lograrán un mejor rendimiento y aumentarán el beneficio neto.

Mediante los resultados alcanzados en la primera hipótesis podemos decir que se relaciona con la investigación de Cedeño (2020) la cual muestra que su margen de beneficio ha aumentado significativamente del 11,49% al 12,44%, lo que indica

que la empresa ha obtenido más de 10.000 dólares de beneficio por cada 100 dólares de activos, pero sigue siendo bajo. Esta es una situación preocupante ya que, a pesar del crecimiento en 2019, su desempeño sigue siendo inconsistente.

Su rendimiento financiero sobre el capital aumentó del 38,97% al 39,57%. Se puede ver que por cada 100 dólares de capital que posee la empresa, ésta comparte una ganancia total de 50 000 dólares. Este indicador es aceptable. Agregamos que se ha demostrado que la rentabilidad financiera, o capital, ha aumentado, lo que nuevamente nos da una medida razonable de la presión del modesto crecimiento del año pasado.

En el segundo objetivo específico se busca determinar cuál es la relación que existe entre los recursos financieros y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo la Libertad, 2023, aquí se puede evidenciar que ha variado significativamente, esto porque en el año 2021 presentaban un porcentaje de 25% debido a que tenían compromisos con los bancos y lo cual no le daba la posibilidad de mejorar su rendimiento crediticio, pero para el año 2022 se tomó por decisión gerencial liquidar por completo todos sus préstamos lo cual trajo como consecuencias mayor liquidez a la empresa, pero que debido a una mala clasificación de cuentas no se consideró el préstamo obtenido en el año 2021, incluyendo los intereses de pago, el plazo y la liquidación de este mismo.

Mediante los resultados que se han obtenido se relaciona con la investigación de Lara & Lara (2020) que nos dice que según sus resultados obtenidos se pudo determinar que la entidad no contaba con una herramienta importante que le pueda brindar facilidad a sus clientes con relación a sus pagos, los cuales a consecuencia se retardaban, pero mediante la implementación de una estrategia, la empresa se pudo adaptar a la nueva tecnología de los pagos invisibles lo cual genero mayor bienestar y comodidad en su gestión financiera, pero por otra parte la entidad aún sigue abierta a nuevas sugerencias en lo que a la mejora de su gestión financiera se refiere sin dejar de lado la innovación tecnológica.

Por otra parte, se pudo validar con los resultados del trabajo de investigación de Esquivel (2018) el cual explica que la tasa de morosidad de Perú típicamente

tiene una tendencia en el rango de 1 a 2%, de lo cual se puede inferir que tiende a poder asignar fondos a nuevas organizaciones, además de poseer un ROA positivo a pesar de una disminución del 20% en ambas métricas entre 2005 y 2015, pero a pesar de esto, tiene una cultura de endeudamiento excesivo en su base de clientes, que se refleja en ello.

En el tercer objetivo específico determinar cuál es la relación que existe entre la estructura de capital y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023, Existe una correlación directa entre la estructura de capital y la gestión económica y financiera. Esto se prueba utilizando la correlación de Spearman, la puntuación es 1,00, el valor p es 0,00 y la significancia es inferior a 0,05. De esta manera podemos ver que la estructura de capital está relacionada con la gestión económica y financiera. Se revela la relación entre ambas variables y teniendo en cuenta todo lo obtenido anteriormente se puede decir que se puede aceptar la hipótesis alternativa donde precisa lo siguiente "La estructura de capital se relaciona positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023".

Estos resultados tienen relación con el aporte de Villafane (2020) el cual nos dice que a través de una buena planificación financiera aumentaría la rentabilidad de la empresa lo que permitirá que se logren importantes mejoras para la compañía y a su vez se produzca un crecimiento de capital en la empresa esto proveniente de su investigación realizada, en la cual se hizo un análisis detallado de la situación actual de la empresa, para luego según sus resultados obtenidos se defina las estrategias para hacer frente tanto a sus debilidades como amenazas, así podrían superar sus deudas y se evitaría tener problemas financieros en la entidad.

VI. CONCLUSIONES:

Se concluye, a través de la investigación realizada se pudo determinar que las finanzas y su relación con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo, la Libertad, 2023, si corresponden a una correlación, entonces el resultado de la correlación de Spearman es 1.00, el p valor es 0.00 y el nivel del intervalo resultante es menor a 0.05, por lo tanto se acepta la hipótesis alternativa "Las finanzas se relacionan positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C", siendo esta relación positiva perfecta.

Se concluye, que se pudo determinar cuál es la relación que existe entre rentabilidad y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo la Libertad, 2023, esto muestra que por cada sol de inversión en los activos de la empresa, el indicador se genera un retorno de 0,35 en el 2022 y 0,19 en el 2021, por otra parte en su rentabilidad financiera se observó que por cada sol invertido se obtendrá un rendimiento del 0,25% sobre sus activos en 2021, esta cifra indica que los accionistas recibieron un retorno del 0,25% sobre su inversión, mientras que para el año 2022 se logró obtener una rentabilidad de 0,39% esto porque la administración y las partes relacionadas cumplieron plenamente con los distintos procedimientos, provocando que los accionistas recibieran un mayor porcentaje de ganancias.

A su vez se logró determinar cuál es la relación que existe entre los recursos financieros y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo la Libertad, 2023, aquí se puede evidenciar que ha variado significativamente, esto porque en el año 2021 presentaban un porcentaje de 25% debido a que tenían compromisos con los bancos y lo cual no le daba la posibilidad de mejorar su rendimiento crediticio, pero para el año 2022 se tomó por decisión gerencial liquidar por completo todos sus préstamos lo cual trajo como consecuencias mayor liquidez a la empresa.

Por último, en esta investigación se logró también determinar cuál es la relación que existe entre la estructura de capital y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023, aquí existe una correlación directa entre la estructura de capital y la gestión económica y

financiera. Esto se prueba utilizando la correlación de Spearman. La puntuación es 1,00, el valor p es 0,00 y la significancia es inferior a 0,05. De esta manera podemos ver que la estructura de capital está relacionada con la gestión económica y financiera. Se revela la relación entre ambas variables y teniendo en cuenta todo lo obtenido anteriormente se puede decir que se puede aceptar la hipótesis alternativa en este trabajo de investigación: "La estructura de capital se relaciona positivamente con la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023".

VII. RECOMENDACIONES:

Se recomienda a la gerencia que pueda establecer una alianza estratégica con otra empresa que cuente con el mismo objetivo y las mismas metas en las cuales ambas partes tengan beneficio, por otro lado recomendaría también a la gerencia encargada de la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C implementar o contar con el sistema SAP ya que de esta manera el sistema les ayudaría a gestionar la parte financiera y contable de la empresa, adicionalmente les permitiría tener un control más adecuado de la parte financiera y contable.

Recomendar al encargado o gerente de la empresa contar con un profesional capacitado en análisis financiero para poder evaluar los estados de situación financiera de la entidad, verificando, direccionando y gestionando el negocio para poder tener un análisis exhaustivo de la situación financiera y tomar mejores decisiones dentro del periodo.

Finalmente se recomienda al Gerente de la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, poder contar con un presupuesto detallado donde incluyan los ingresos y gastos por consecuencia de esta manera se podrá tener una mejor clasificación de estas cuentas y nos ayudara a comprender mejor sobre los gastos que se realizaran durante el periodo, dando un panorama más amplio y claro de la situación financiera de la empresa.

REFERENCIAS:

- Alvaréz. (2018). Finanza estratégica y creación de valor. Ecoe Ediciones. (5.ª ed.). Bogotá.https://elibro.upc.elogim.com/es/ereader/ upc/114340.
- Arias, G., Villasis, K., & Miranda, N. (2017). El protocolo de investigación III: la población de estudio. Revista Alergia México. https://www.redalyc.org/pdf/4867/486755023011.pdf.
- Avellaneda, Hortúa, M. (2018). *La evolución de los textos de pregrado de finanzas corporativas.*ODEON: https://revistas.uexternado.edu.co/index.php/odeon/article/view/5340.
- Ballesta, J. (2018). *Análisis de Rentabilidad de la empresa.* http://ciberconta.unizar.es/leccion/anarenta/analisisr.pdf.
- Besley, S., & Brigham, E. (2018). Fundamentos de Administracion Financiera (14^a ed.). Mexico D.F, Mexico: Cengage Learning Editores. https://repositorio.autonoma.edu.pe/bitstream/handle/20.500.13067/1505/C ondori%20Conde%2c%20Carlos%20Alberto.pdf?sequence=1&isAllowed=y .
- Cáceres Chasipanta, C. (2019). Indicadores de Gestión Financiera y su incidencia en la toma de decisiones del área de créditos de la Cooperativa de Ahorro y Crédito Indígena SAC Ltda. Ecuador: https://www.scielo.org.mx/scielo.php?pid=S2007-78902021000400026&script=sci_arttext.
- Carballo, Barcos, M. (2018). Algunas consideraciones acerca de las variables en las investigaciones que se desarrollan en educación. Revista Universidad y Sociedad, 8 (1), 140-150. Recuperado de http:// scielo. sld. Cu /pdf /rus /v8n1/rus20116.pdf.
- Cedeño. (2020). Incidencia de la gestión administrativa en la rentabilidad de los restaurantes de la ciudadela Urdesa, parroquia Tarqui de la ciudad de Guayaquil en el periodo 2018-2019. recuperado de: http://biblioteca.uteg.edu.ec/xmlui/handle/123456789/1370.

- Esquivel, R. (2018). . Microfinanzas. Resultados financieros y sociales: México y Perú . Ola Financiera, (27), 11-32. 2018: http://www.olafinanciera.unam.mx/new_web/27/pdfs/PDF27/SotoOlaFinanciera27.pdf.
- G. et al, (2019). Marco analítico de la gestión financiera en las pequeñas y medianas empresas: problemas y perspectivas de diagnóstico. Mexico: https://www.redalyc.org/journal/5826/582661248013/html/
- Garcia, F. M. (2017). La importancia del análisis financiero para las organizaciones.

 Alicante: https://www.doeua.es/la-importancia-del-analisis-financiero-para-lasorganizaciones-francisco-merino-master-direccion-y-gestion-de-empresasuniversidad-de-alicante/.
- Henríquez, L. (2019). El Planeamiento Financiero Y Su Incidencia En La Gestión Financiera De Las Empresas Del Sector Metalmecánica, Del Distrito De Lurín Lima, 2017. Universidad Inca Garcilaso de la Vega. . Lima: http://repositorio.uigv.edu.pe/bitstream/handle/20.500.11818/4171/TESIS_HENRIQUEZ_JOHNNY.pdf?sequence=1&isAllowed=y.
- Hernández, R., & Mendoza, C. (2018). *Metodología de la Investigación. Las rutas cualitativa, cuantitativa y mixta. Mc Graw-Hill.* http://repositorio.uasb.edu.bo:8080/handle/54000/1292.
- Huachillo, Ramos, & Pulache. (2020). *La Gestión financiera y su incidencia en la toma de decisiones financieras.*http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S2218-36202020000200356.
- Huachillo. Pardo, L. (2020). La gestión financiera y su incidencia en la toma de decisiones financieras. Piura : https://repositorio.ucv.edu.pe/bitstream/handle/20.500.12692/93284/Santilla n_IM%20-%20SD.pdf?sequence=1&isAllowed=y.
- IASB. (2019). Normas Internacionales de Información Financiera. https://repositorio.ucv.edu.pe/bitstream/handle/20.500.12692/66472/Arcos_FCL-Huam%c3%a1n_MSE-SD.pdf?sequence=1&isAllowed=y.

- Lara, F., & Lara, T. (2020). Evaluación del sistema de pagos invisibles y propuesta de fortalecimiento para la gestión financiera de la empresa Renase Cia. Ltda., ubicado en la ciudad de Quito, periodo 2019-2021. . Ecuador: http://www.dspace.uce.edu.ec/bitstream/25000/23396/1/UCE-FCE-LARA%20FANNY-LARA%20TATIANA.pdf.
- Lozano, I. (2020). *Mypes: El problema del financiamiento va más allá del costo del crédito.* Lima: https://elcomercio.pe/economia/peru/mypes-el-problema-del-financiamiento-va-mas-alla-del-costo-del-credito-noticia/.
- M, S. (2017). Working capital management and firms'performance in emerging markets: the case of Jordan. Asia: https://www.emerald.com/insight/content/doi/10.1108/SAJBS-09-2015-0060/full/html?utm_source=TrendMD&utm_medium=cpc&utm_campaign=S.
- Martinez, V. (2018). Importancia de la Administración Financiera en dos Microempresas de la Ciudad de México. Mexico: Universidad Autónoma del Estado de México. http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/95209/TESIS%20MIGU EL%20FELIX%20%20MARTINEZ%20VILLANUEVA.pdf?sequence=1&isAll owed=y .
- Otzen , T., & Manterola , C. (2017). *Técnicas de Muestreo sobre una Población a Estudio.*https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?pid=s0717-95022017000100037&script=sci_abstract.
- Palomino Hurtado de Rojas, M., & Suarez Santa Cruz, L. (2021). *EVALUACIÓN DE LA GESTIÓN ECONÓMICA Y FINANCIERA Y SU IMPLICANCIA EN LA RENTABILIDAD EN LA CLÍNICA DE OJOS SAC. CHICLAYO, 2017.*Pimentel:
 https://repositorio.uss.edu.pe/bitstream/handle/20.500.12802/8153/Palomin o%20Hurtado%20de%20Rojas%20Misva.pdf?sequence=1&isAllowed=y.
- PICADO, SOLANO, H., & ORTIZ, REYES, J. (2018). ELABORACIÓN DEL FLUJO

 DEL EFECTIVO EN LA EMPRESA COMERCIAL AGRÍCOLA S. A UBICADA

- EN EL DEPARTAMENTO DE MANAGUA, DEL AÑO 2016. https://repositorio.unan.edu.ni/9055/2/18847.pdf.
- Rankia. (2017). *Analisis e Interpretación de los Estados Financieros*. Mexico: https://www.rankia.mx/blog/como-comenzar-invertir-bolsa/3701702-analisis-interpretacion-estados-financieros.
- Reinosa Granados, K. (2020). Plan financiero para mejorar la liquidez en la empresa Piladora Nuevo Horizonte S.A.C. Lima: Universidad César Vallejo https://repositorio.ucv.edu.pe/bitstream/handle/20.500.12692/46442/Reinos
- Romero, & Chica. (2018). *Gerencia de recursos físicos y financieros.* https://www.esap.edu.co/portal/wp-content/uploads/2017/10/3-Gerencia-de-Recursos-Fiscos-y-financieros.pdf.
- Sala. (2018). La situación económica y financiera de una empresa. https://www.esan.edu.pe/conexion-esan/la-situacion-economico-y-financiera-de-una-empresa.
- Sala, R. (2018). La Situación Económica y financiera de una empresa. Lima: https://www.esan.edu.pe/conexion-esan/la-situacion-economico-y-financiera-de-una-empresa.
- Sanchez, Reyes, & Mejía. (2018). "Manual de términos en investigación científica, tecnológica y humanística". https://repositorio.urp.edu.pe/handle/20.500.14138/1480.
- Sánchez,, H., & Reyes, C. (2015). *Metodología y diseños en la investigación científica. Business Support Aneth SRL.* http://sibi.unprg.edu.pe/cgi-bin/koha/opac-detail.pl?biblionumber=35284.
- Stephen, A. (2018). Finanzas Corporativas. Mcgraw-Hill Interamericana S.A. https://www.economicas.unsa.edu.ar/afinan/informacion_general/book/libro-finanzasross.pdf.
- Useche, e. (2019). Tecnicas e instrumentos de recolección de datos cuali cuantitativos.

 Colombia:

- https://www.researchgate.net/publication/344256464_Tecnicas_e_instrume ntos_de_recoleccion_de_datos_Cuali-Cuantitativos.
- Vasquez. (2020). "METODOLOGÍA DE LA INVESTIGACIÓN Manual del estudiante". Perú: https://docplayer.es/134732351-Metodologia-de-la-investigacion-manual-del-estudiante.html.
- Vera, J. (2021). ¿Como hacer un análisis financiero en una empresa?Universidad Católica Santo Toribio de Mogrovejo. Repositorio institucional de la usat: . Chiclayo: http://especializate.usat.edu.pe/blog/como-hacer-unanalisis-financiero-en-una-empresa/.
- Villafane Pérez, L. (2020). Planeamiento financiero y la rentabilidad en la empresa

 Premium Brands SAC, año 2019.

 https://repositorio.ucv.edu.pe/handle/20.500.12692/43125.
- Yohannessen, A., & Fuentes A, M. (2019). como leer y generar publicaciones científicas. rol y definición de las variables en una investigación: el protagonismo que se merecen. Neumología Pediátrica, 14(3), 117-189.Recuperado de https://www.neumologiapediatrica. CI /wpcontent /uploads/2019/10/esp_full.pdf#page=8.

ANEXOS

Tabla 1: Tabla de operacionalización de variables:

Variable	Definición Conceptual	Definición Operacional	Dimensiones	Indicadores
Finanzas	Stephen (2018), refiere que las finanzas vienen a	Para recopilar datos sobre variables financieras, se	Rentabilidad	Capacidad de los activos ROE
	ser el área de estudio,	utilizará una guía de análisis		Margen de ganancia neta
	donde se ven cómo las	para recopilar información		ROA
	compañías pueden lograr	sobre las dimensiones de		ROE
	generar e incrementar el	I -	Estructura de capital	Pasivo a largo plazo
	valor de las mismas y al	capital y recursos financieros.		Capital contable
	mismo tiempo reducir el			Creación de valor
	riesgo.			Maximizar la inversión
			Recursos	Financiación interna
			financieros	Financiación externa
				Emisión de valores
				Aportación de socios
Gestión	Sala (2018), señala que la		Patrimonio	Estados financieros
económica	gestión financiera es una	variables de gestión		Cambio patrimonial
financiera	señal de que todo lo que	económica y financiera, se	Situación financiera	Estado financiero
	transcurre en la empresa			Problema financiero
	marcha bien. El estado de la economía es el	para recolectar información sobre las siguientes	Flujo de efectivo	Financiación
	resultado de la utilidad operativa a través de las operaciones, la administración y el esfuerzo empresarial.	dimensiones: patrimonio, situación financiera y flujos de efectivo.		Ingreso Neto

Anexo 02: Consentimiento Informado:

Consentimiento Informado (*)

Título de la investigación: "Las Finanzas y su relación con la Gestión Económica y Financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo, La Libertad, 2023"

Investigador (a) (es): Chavarri Samán Carmen Abigail y Pascual Chacón Darwin David

Propósito del estudio

Le invitamos a participar en la investigación titulada "Las Finanzas y su relación

con la Gestión Económica y Financiera en la empresa Electromecánicos del Perú

S.A.C, Trujillo, La Libertad, 2023", cuyo objetivo es Determinar qué relación existe entre las finanzas y la gestión económica y financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C., Trujillo, La Libertad, 2023. Esta investigación es desarrollada por estudiantes de Pregrado de la carrera profesional de Contabilidad, de la Universidad César Vallejo del campus Chepén, aprobado por la autoridad correspondiente de la Universidad y con el permiso de la institución Electromecánicos del Perú S.A.C.

Describir el impacto del problema de la investigación.

El estudio contribuirá a que los gestores formulen planes de intervención que permitan mejorar las finanzas y gestión económica financiera, con la finalidad de lograr una mejor calidad y eficiencia en el desempeño de la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C.

Procedimiento

Si usted decide participar en la investigación se realizará lo siguiente (enumerar losprocedimientos del estudio):

- Se realizará una encuesta o entrevista donde se recogerán datos personalesy algunas preguntas sobre la investigación titulada: "Las Finanzas y su relación con la Gestión Económica y Financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo, La Libertad, 2023".
- Esta encuesta o entrevista tendrá un tiempo aproximado de 30 minutos y
 - se realizará en el ambiente de la institución

Participación voluntaria (principio de autonomía):

Puede hacer todas las preguntas para aclarar sus dudas antes de decidir si deseaparticipar o no, y su decisión será respetada. Posterior a la aceptación no desea continuar puede hacerlo sin ningún problema.

Riesgo (principio de No maleficencia):

Indicar al participante la existencia que NO existe riesgo o daño al participar en la investigación. Sin embargo, en el caso que existan preguntas que le puedan generar incomodidad. Usted tiene la libertad de responderlas o no.

Beneficios (principio de beneficencia):

Se le informará que los resultados de la investigación se le alcanzará a la institución al término de la investigación. No recibirá ningún beneficio económico ni de ningunaotra índole. El estudio no va a aportar a la salud individual de la persona, sin embargo, los resultados del estudio podrán convertirse en beneficio de la salud pública.

Confidencialidad (principio de justicia):

Los datos recolectados deben ser anónimos y no tener ninguna forma de identificaral participante. Garantizamos que la información que usted nos brinde es totalmente Confidencial y no será usada para ningún otro propósito fuera de la investigación. Los datos permanecerán bajo custodia del investigador principal y pasado un tiempo determinado serán eliminados convenientemente.

Problemas o preguntas:

Si tiene preguntas sobre la investigación puede contactar con el Investigador (a)(es) Chavarri Samán Carmen Abigail y Pascual Chacón Darwin David email: cchavarrisa3@ucvvirtual.edu.pe y Docente asesor: Dra. Salcedo Dávalos Rosa Amable email: rsalcedod@ucvvirtual.edu.pe.

Consentimiento

Después de haber leído los propósitos de la investigación autorizo participar en lainvestigación antes mencionada.

Nombre y apellidos: Sala Rodríguez Leevan Alain.

Fecha y hora: 20/06/2023 – 18.30 p.m

RECTRORECANCOS DEL PURO SAC Leevan Salas Rodriguez

Para garantizar la veracidad del origen de la información: en el caso que el consentimiento sea presencial, el encuestado y el investigador debe proporcionar: Nombre y firma. En el caso que seacuestionario virtual, se debe solicitar el correo desde el cual se envía las respuestas a través de unformulario Google.

Anexo 03:

AUTORIZACIÓN DE LA ORGANIZACIÓN PARA PUBLICAR SU IDENTIDAD EN LOS RESULTADOS DE LAS INVESTIGACIONES

Datos Generales:

Nombre de la Organización:	RUC
Electromecánicos del Perú S.A.C	20601447127
Nombre del Titular o representante legal:	
Nombres y Apellidos:	DNI:
SALAS RODRIGUEZ LEEVAN ALIN	43070666

Consentimiento:

De conformidad con lo establecido en el artículo 7°, literal "f" del Código de Ética en Investigación de la Universidad César Vallejo (*), autorizo [X], no autorizo [] publicar LA IDENTIDAD DE LA ORGANIZACIÓN, en la cual se lleva a cabo la investigación:

Nombre del Trabajo de Investigación:		
"Las Finanzas y su relación con la Gestió	n Económica y Financiera en la empresa	
Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo, La Libertad, 2023"		
Nombre del Programa Académico:		
Contabilidad		
Autor – Nombres y Apellidos:	DNI:	
Chavarri Samán Carmen Abigail 72261959		
Pascual Chacón Darwin David 74726373		

En caso de autorizarse, soy consciente que la investigación será alojada en el Repositorio Institucional de la UCV, la misma que será de acceso abierto para los usuarios y podrá ser referenciada en futuras investigaciones, dejando en claro que los derechos de propiedad intelectual corresponden exclusivamente al autor (a)del estudio.

Lugar y Fecha: 20/06/2023



(*) Código de Ética en investigación de la Universidad César Vallejo -Artículo7°, literal "f" Para difundiro publicar los resultados de un trabajo deinvestigación es necesario mantener bajo anominato el nombre de la institución donde sellevó acabo el estudio, salvo en caso en que hava un acuerdo formal con el gerente o director de la organización para que se difunda la identidad de la institución. Por ello, 'tanto en los proyectos de investigación como en los informes o tesis, no se debe incluir la denominación de la organización, pero síserá necesario describir sus características.

Anexo 04:

Ficha de derivación al comité de ética en investigación

A : Dra. Rosio Elizabeth Acosta Limay

Presidente del Comité de Ética en Investigación

De : Dra. Salcedo Davalos Rosa Amable

Asunto : Solicita revisión de producto de investigación

Datos informativos:

Chepén	Pregrado	Contabilidad	2023-2	X
Campus o sede	Nivel (*)	Programa Académico	Semestre	Ciclo
Link donde se alojan los productos de investigación (*)				

Datos del Proyecto:

Nro	Apellidos y Nombres (**)	Título del Producto de Investigación	Evaluación del Comité de Ética en Investigación (***)
1	CHAVARRI SAMAN CARMEN ABIGAIL	"Las Finanzas y su relación con la Gestión Económica y Financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo, La Libertad, 2023"	
2	PASCUAL CHACÓN DARWIN DAVID	"Las Finanzas y su relación con la Gestión Económica y Financiera en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo, La Libertad, 2023"	

^(*) Pregrado o Posgrado

(**) El archivo en el drive debe corresponder a los apellidos y nombres de los autores(***) Revisión o $V^{\circ}B^{\circ}$

DRA. Salcedo Davalos Rosa Amable

DNI: 1789399

Anexo 05:

Ficha de evaluación de los proyectos de investigación del Comité de Ética en Investigación de Contabilidad

Título del proyecto de Investigación: Las Finanzas y su relación con la Gestión Económica y Financiera

en la empresa Electromecánicos del Perú S.A.C, Trujillo, La Libertad, 2023"

Autor(es): Chavarri Saman, Carmen Abigail (0000-0003-0518-6281)

Pascual Chacón, Darwin David (0000-0003-0174-1487)

Programa:

Otro(s) autor(es) del proyecto:

Lugar de desarrollo del proyecto (ciudad, país): Chepén - La Libertad

Código de revisión del proyecto:

Correo electrónico del autor de correspondencia/docente asesor ------

N.º	Criterios de evaluación	Cumple	No cumple	No corresp onde
I. Cı	riterios metodológicos			
1	El título de investigación va acorde a las líneas de investigación del programa de estudios.	SI		
2	Menciona el tamaño de la población / participantes, criterios de inclusión y exclusión, muestra y unidad de análisis, si corresponde.	SI		
3	Presenta la ficha técnica de validación e instrumento, si corresponde.			SI
4	Evidencia la validación de instrumentos respetando lo establecido en la Guía de elaboración de trabajos conducentes a grados y títulos (Resolución de Vicerrectorado de Investigación N°062-2023-VI-UCV, según Anexo 2 Evaluación de juicio de expertos), si corresponde.			SI
5	Evidencia la confiabilidad del(los) instrumento(s), si corresponde.			SI
II. C	riterios éticos			
6	Evidencia la aceptación de la institución a desarrollar la investigación, si corresponde.	SI		
7	Incluye la carta de consentimiento (Anexo 3) y/o asentimiento informado (Anexo 4) establecido en la Guía de elaboración de trabajos conducentes a grados y títulos (Resolución de Vicerrectorado de Investigación N°062-2023-VI-UCV), si corresponde.	SI		
8	Las citas y referencias van acorde a las normas de redacción científica.	SI		
9	La ejecución del proyecto cumple con los lineamientos establecidos en el Código de Ética en Investigación vigente en especial en su Capítulo III Normas Éticas para el desarrollo de la Investigación.	SI		

Nota: Se considera como APTO, si el proyecto cumple con todos los criterios de la evaluación.

Nombres y apellidos	Cargo	DNI N.º	Firma
	Presidente		
	Miembro 1		
	Miembro 2		
	Miembro 3		
	Miembro externo		

Anexo 06:

Dictamen del Comité de Ética en Investigación:

El	que suscribe, presidente de	el Comité	de	Etica e	en Investiga	ción
de Es	cuela Profesional de Contab	ilidad, deja con	stancia	que e	l Proyecto	de
invest	tigación titulado "Las Finanz	zas y su relaci	ión con	la Gestió	n Económic	са у
Finan	ciera en la empresa Electro	mecánicos del	Perú S./	A.C, Truji	llo, La Liber	tad,
2023"	con código N.º, pres	sentado por los	autores (Chavarri S	Saman, Cari	men
Abiga	il (0000-0003-0518-6281) y F	Pascual Chacór	n, Darwin	David (0	000-0003-0	174-
1487)	, ha sido evaluado, detern	ninándose que	la conti	inuidad d	del proyecto) de
invest	tigación cuenta con un dictar	men: favorable1	I() obser	vado() d	desfavorable	 ().

de de	e 2023
-------	--------

Dr. Rosio Elizabeth Acosta Limay

Presidente del Comité de Ética en Investigación Programa Académico de Contabilidad

C/c

 Sr. Chavarri Samán Carmen Abigail y Pascual Chacón Darwin David investigador principal.

1 El dictamen favorable tendrá validez en función a la vigencia del proyecto.